
突出政治
,

便化麟工作更好地

为地质找矿工作服务

二 三 七 队

在党的镇导下
,

自大学毛主席 著 作
、

大 学 解放

军
、

大学大庆以来
,

以毛泽东思想为指针
,

我俩化墩

室在为地质工作服务方面做了一些工作
,

取得了一些

成梢
。

以往我卿对化瀚工作为地质工作服务以及它在地

质工作中所起的作用认贰不足
。

因此
,

在 我 俩 工作

中
,

存在一些简题
。

有些同志认为
“
搞化墩只能按操

作规程办事
,

要按部就班地来
。

地质人具再急
,

我伊,

不能急
,

如果一急
,

出了周题还是我俩 的 青任
” 。

在

工作中总是考虑 自己的方便
,

对地质工作想得很少
。

特别是需要做 一 个样品时
,

认为既麻烦
,

又浪费材

料和时简
,

就等到成批分析时去做
。

化徽桔果一拖再

拖
,

甚至等几个月后
,

才能把化麟桔果拿出来
。

这样

不但不能及时指导矿区的工程施工
,

而且影响了矿区

勘探和静价的速度
。

有时地质工作都已握下山了
,

才

提出化瀚桔果
,

不能及时指导地质工作
,

起不到地质

工作的
“

眼睛
”
作用

。

在这关键的时刻
,

党支部卦对我俩具体情况
,

粗

橄我们反复学习 “
老三篇

” 。

针对为维服务 的 固短
,

进行了反复封输
,

找出了工作 中 存 在 着
“
我

、

怕
、

稳
”
三个字

。

有的同志靓 “

过去我们不 明 确 为 兼服

务
,

更敲不上完全彻底地为人民服务
,

要完全彻底地

为人民服务
,

就要为地质工作服务
” 。

通过 学 习后
,

毛泽东思想挂了帅
,

认藏尚题的思想水平提高了
,

为

地质工作服务的观点明确了
,

也就有了办法
。

深人实际 相短周期

过去我们对地质工作性质及矿石粗份不了解
,

抬

工作带来了一些困难
。

为此解决这个固题我俩重温了

毛主席在 《反对本本主义 》一文中的教导
,

认撤到要

为地质工作服务
,

就一定要深入到第一技
,

了解地质

对化歇工作的要求和意兑
,

改进化麟工作
。

首先
,

送化软枯果到砚场
,

到矿区去不是一帆风

顺的
,

化麟室离分队较远
,

还要过河
。

如有一次两位

女同志带着化瀚成果去分队
,

突然下起大雨
,

山洪暴

发
,

河水嵘然上涨
,

也找不到船
。

是在河这边等一天

呢 还是把化激桔果及时送到矿区 她们想到了毛主

席的教导
,

愚公能移山
,

我俏是毛泽东时代的青年
,

在河水面前能退却嫣了 不 一定要战胜它
。

她佣葫老

乡帮助
,

粗过了一场风险
,

籽于过了河
。

当地质人具

接到化墩拮果时
,

高兴地靓 “ 来得正及时
,

我俩可

以开展工作了
” 。

其次是与野外队同志打成一片
。

我俩在分队工作

时和分队同志一样
,

穿草鞋
,

扛钻杆
,

挖槽探
,

钻老

窿
。

在劳动中看到了工人同志为了采一个样品汗流演

背
,

他们跪着采样
,

上有水滴下来
,

下有尖石
,

一锤

睡地敲下来
,

工人同志佣为了社会主义不怕苦
,

不怕

累
。

使我们体会到送来化歇的样品
,

是工人同志的血

汗
,

是来之不易的
。

同时也摸到了地质对钻孔
、

勘探

投爵
、

普查等样品化欲拮果要得快的规律
。

这些事实

使我们进一步认撤了化敬工作的重大意义
。

认撤到必

须根据地质工作对样品要求的规律
,

来安排我洲的工

作次序
。

为了及时报出化教成果
,

就常常到分队取样

品
。

有时星期天也进行工作
。

没有药品时
,

就主动到

矿山化撇室去借
。

少量的样品对捅起来做
,

使周期率

大大地精短
,

由过去十五天才能报出桔果
,

提前到三

天就可报出
。

有一次
,

地质区段在晚七点送来了两个

样品
,

要求立即化瀚
。

就在这样晚的时简
,

我俐翻过

两座大山
,

把化墩拮果送到地质人晨手中
,

他们靓
“

你俩能及时地报出桔果
,

大大地加速了我 俩 毅豁工

作
,

化瀚其正起到了地质工作的
‘

眼睛
’

作用
。 ”

工作在前技 服务到砚场

通过深人实际
,

稠查研究
,

使我俩体会到其正做

到为地质工作服务
,

不仅是化骇 周 期 缩 短
,

不怕麻

烦
,

来一个样品就化墩一个的简题
,

更重要的是要把



化瀚工作搬到现场去
。

一九六五年我队改为普查勘探大队以后
,

找矿范

围扩大了
。

队伍分散
,

有的分队离化歇室有五
、

六百

公里
,

为了加速对矿区的郭价
,

颁导要求六天内提出

化瀚桔果
。

怎么办呢 有些同志靓
“

这个 要 求根本

办不到广 有些同志魏
“

把我俩化教室搬到山上去三”

也有些同志砚
“

要是上山
,

就要把万 分 之一的天平

搬到山上
,

又要搬药品仪器
,

瓶瓶罐罐很不方便
。 ”

这

时倾导启发我俩
,

有简题
,

就学习毛主席著作
,

在毛

主席著作中找答案
。

我俩学习了《关于重庆敲判 》
,

毛

主席靓
“

什么哄工作
,

工作就是斗 争
。

那 些地方有

困难
,

有尚题需要我俩去解决
。

我仍是为着解决困难

去工作去斗争的
。

越是困难的地方越是要去
,

这才是

好同志
。 ” 根据毛主席的教 导

,

我俩就 在 一个炮楼和

一个牛棚的基础上
。

自己动手
,

填平了地面
,

搬走了

牛粪堆
,

刷白了黑洞洞的炮楼
,

修建成我侧的加工简

和化麟室
。

没有熔矿护
,

自己就动 手 建
。

没 有 操作

台
,

就用床铺改装
。

我俏的同志拿起斧头
、

锯子就像

木匠
,

拿起灰刀像泥工
,

穿上白大衣就是个化骤具
。

握过半个月的奋战
、

化兼室建成了
。

加工
、

化骤工作

也正式投产了
。

虽然加工
,

化瀚的条件很差
,

但可以趣常上山了

解情况
,

对于样品中含矿不含矿
,

我俩心中有底
,

可

以有目的进行化敏
。

这样既保靓了质量
,

又及时地把

桔果交抬地质同志
,

加速了地质部价
。

悉
,

格于达到了镇想的拮果
,

使用了干湿桔合测定金

的方法
,

投入生产
,

及时地校正了孔雀椽法的偏差
、

保靓了矿区及时提交储量
。

火法就金法在操作时
,

温度 很 高
,

工 作 比较吃

力
,

更值得我俩考虑的是在分队建立献金炉有困难
,

这就又促使我年,要改变火法献金法
,

但怎么革法 毛

主席教导我俩
“
在生产斗争与科学实骇范围内

,

人类

总是不断发展的
,

⋯ ⋯总得不断地总粘握输
,

有所发

现
,

有所发明
,

有所 造
,

有所前进
。

停止的渝点
,

悲观的输点
,

无所作为和毓傲 自满的输点
,

都是错改

的
” 。

对照毛主席的教导
,

我俏总桔了前段工作
,

杭一

了思想
,

一定要革护子的命
,

要有所 造
,

有所前进
。

握过封榆
,

决定用活性炭富集
,

氢醒容量法测定金
。

这

种方法能否行呢 有的同志靓 “ 我们是野 外 队
,

条

件差
,

查料少
,

材料又不齐
,

拭撇有困难
” 。

这的确是

个实际情况
,

怎么办呢 对这些存在的困难
,

按毛泽

东思想去分析
,

条件差
,

器材少等是外因
,

而起决定

作用的是人
,

只要下定决心
,

千难万难都可以克服
。

当时我积最大困难是没有活性炭
,

于是大家一起开了
“

甜葛亮
”

的会哉
。

人人出主意
,

个个动 脑 筋
,

自己

动手来制造活性炭
。

研究桔果利用花生壳来制造活性

炭
,

事实靓明
,

质量很好
。

由于数量少
,

不能满足需

要
,

在实践过程中
,

根据活性炭的多孔性
,

同志们提

出用杉树
、

柳树来制造
。

有了活性炭献教工作顺利开

展
,

粗过了四百多个样品的献输
,

修 于 在 一 个半月

内
,

革掉了火法献金
。

建立拭金炉 革掉试金炉

在一九六四年以前
,

我侧在金的分析方法上没有

很好地解决
。

为了适应地质工作的需要
,

我俩就采用

了孔雀椽比色法测定金
。

此法质量不稳定
,

只能抬地

质工作起指示的作用
,

为了要进一步提高质量来满足

地质工作需要
。

我们打算采用火法献金
。

当时有人不

同意
,

认为没有献金天平就不能做金的分析
,

要把样

品送到外部去做分析
,

由于交通 不 便
,

要 一 个月

才能得到化敬成果
,

个别样品时简还要长
。

是安于现

状
,

还是积极地改变这种被动局面呢 火法献金能否

掌握 总之
,

摆在我侧面前的困难很多
,

是进还是退

呢 是考墩我例要不要革命的简题
。

在镇导的鼓励和

支持下
,

大家积极想办法
,

没有建护的房子
,

就利用

一个放药品的库房
,

没有材料
,

就从废料堆中找出跌

条加工成炉桥与炉门
,

大家一起和泥匠师傅砌炉子
。

樱过半个月努力
,

格于把献金护建成了
。

炉子建起来了
。

火法献金方法得从头学起
,

通过

一个月的实践认藏
,

再实践再认 藏
,

从 不 熟 悉到熟

发动群众 大搞献殷

在化教工作中
,

为了多快好省进行化墩生产
,

方

法献瀚是一项重要的工作
。

不能单钝 地 为 贰 歇而献

墩
,

更不是为了追求 “
水平

” ,

而是应敲从 地 质工作

的需要出发
。

地质工作上要求什 么
,

我 们 就 试徽什

么
。

去年队上要求开展铂的分析
,

但在 月 份 又要

求立即开展八个元素的化探分析
。

当时我仍就根据地

质要求斡移了献墩任务
。

我们的文化水平
、

技术水平和实际工作趣酸都不

高
,

但没有被这些困难吓倒
。

在藏瀚工作中
,

首先是

依靠全体同志的努力
,

树立三不倒的作风 技术不高

难不倒
,

时简紧挤不倒
,

遇到困难吓不倒
。

只要大家

齐心合力就能做到人人动手
,

个个斌教
,

面对着化探

分析的献瀚任务
,

开展了每人一个元素的献墩活动
。

实践征明
,

文化水平
、

技术水平
、

实际工作翘甜只是

相对的
。

我俩室内有一个化歇工同志
,

文化水平只有

下斡 真



富锰矿石中各种锰矿物梁琴射柱粉晶分析枯果 表
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形成了铁锰矿
、

褐锰矿
、

黑锰矿等变质锰矿物
,

矿石

成分及构造类型均发生了改粗
。

后期又握第四耙堆积

作用形成具有梭角状的
、

块度大小不一的
、

如垒石状

杂乱堆积的堆积矿床
,

主要征据是

矿石表面具有构造擦痕
、

呈角砾状构造及部

份矿层尚保留其原生层理构造三

矿石在本区的分布主要是在南北向大冲沟附

近
,

其分布都与本区近于南北向的两个平移断层密切

有关 图

矿石块度大小不一
,

杂乱堆积于第四妃地层

中 图

矿石中有变质锰矿物 跌锰矿
、

褐锰矿
、

黑

锰矿
。

变质后的矿石
,

在第四耙风化过程中
,

进一步遭

到氧化
,

使一部份跌锰矿
、

褐锰矿
、

黑鱿矿变为柳硬

锰矿
、

软锰矿和锰土
。

粽上所述
,

本区富锰矿床的成因
,

初步认为是

沉积变质一次生机械堆积一氧化锰矿床
。

对上述矿床成因的认藏是基于对实际查料 包括

北京地质研究所提供的集琴射技分析和差 热 分 析 查

料 的观察和分析
,

并粽合了在本区工作同志的实际

查料
。

以上看法是否恰当
,

尚清批静指正
。

李人科

上接 直

高小
,

也总桔了镁砷速测的化探分析的握歇
,

大大地

加速生产的速度
,

完成了化探任务
。

在几年来的工作突践中
,

深深地体会到必须突出

政冶
,

高举毛泽东思想伟大杠旗
,

按照毛主席的指示

力
、

事
,

树立面向地质工作
,

服务到现场
,

工作就有成

效
。

相反
,

遨背了毛主席的教导
,

就不能很好为地质

工作服务
。

虽然在前段时期工作上取得点滴成倩
,

但和党对

我俏的要求相差很远
,

在毛主席著作的学习上
,

还停

留在一般水平
,

活学活用不够突出
,

革 新 成 梢 不显

著
。

今后必须要大学毛主席著作
,

以毛泽东思想作为

我仍行动的指南
,

为满足地质普查 工 作 的 需要而努

力
。


